

## Torschluss der Kollektivunterkunft Viktoria in Bern



Torschluss Kollektivunterkunft Viktoria in Bern  
© Paul Schmid / Lizenzfrei

### **Die Schliessung einer Kollektivunterkunft heisst Abschied nehmen, Loslassen von Bewohnenden, Freiwilligen, Nachbarschaft, Behörden.**

In unserer Gesellschaft kennen wir Rituale bei Neueröffnungen und beim Abschied. Die Schliessung einer Kollektivunterkunft (KU) bedeutet, Abschied zu nehmen von Leuten, die einem in den vergangenen Jahren wichtig und lieb geworden sind.

Die Kollektivunterkunft Viktoria fand in den vergangenen drei Jahren im Quartier und bei den Projekten der Alten Feuerwehr und den Behörden grosse Akzeptanz. Am 12. September 2018 hiess es nun ein letztes Mal, mit all den Beteiligten zurückzuschauen und auch mit etwas Wehmut den Abschluss zu feiern.

Am Abschiedsanlass teilgenommen haben ehemalige Bewohnende, Freunde und Stakeholder, um sich ein letztes Mal im Rahmen der KU zu sehen. Erfreulich ist, dass die Mitglieder von „Freiwillige Viktoria“ die Erfahrung weitertragen und einige Projekte für Leute der zweiten Phase weiterführen werden. Der Rückbau ist abgeschlossen, die Räume leer und abgabebereit. Mit einem guten Gefühl schliessen wir die Türe. Es bleiben die Erinnerungen an ein tolles Team, viele interessante Leute mit ihren Geschichten und persönlichen Entwicklungen und an die vielen Menschen, die sich freiwillig engagierten.

#### **Autor**

Martin Trachsel

#### **Publiziert am**

23.9.2018